

LUNES 14 DE ABRIL DE 2025 - 94 ANIVERSARIO DE LA REPÚBLICA ESPAÑOLA.

Hoy, 14 de abril de 2025, desde la Coordinadora Ciudadana Miguel Hernández de Orihuela celebramos el 94 Aniversario de la II República, reivindicando los valores republicanos de Libertad, Igualdad y Fraternidad, uniendo las fuerzas de todos los colectivos republicanos de Orihuela en la lucha por la III República Española.

Este también es un acto de memoria a todas las víctimas del franquismo, entre las que se encuentra nuestro poeta Miguel Hernández, al que nuevamente el gobierno municipal PP-VOX tratan de matar de nuevo, borrando su compromiso social y político.

El 14 de ABRIL es una fecha simbólica de lucha y de combate en la historia de España.

En palabras de Antonio Machado, ese 14 de abril:

"con las primeras hojas de los chopos y las últimas flores de los almendros, la primavera traía a nuestra República de la mano".

En un canto de esperanza se proclama la II República como proyecto de avances democráticos y de modernización.

Desde el mismo día de su proclamación, a pesar de que la República no se atrevió a realizar grandes transformaciones, las fuerzas reaccionarias (monárquicos, terratenientes, sectores del ejército, la iglesia católica) desde las mismas instituciones comenzaron a conspirar para destruir a la República naciente, llevando a un proceso de agudización de la lucha de clases, que dio lugar al golpe de estado fascista del 18 de julio de 1936, instigado y financiado por las fuerzas reaccionarias, para seguir manteniendo sus privilegios y dominación y que desencadenaría

la mayor masacre contra el pueblo conocida en la historia de España: fusilamientos masivos, torturas, cárceles, campos de concentración, miles de muertos en las cunetas, represión, odio y venganza en nombre de Dios y de su Santa Cruzada.

En este Aniversario de la proclamación de la II República española, estamos asistiendo a una agudización internacional de la crisis estructural del actual sistema de dominación, cuyas consecuencias las estamos sufriendo con guerras y genocidios, como el que está sufriendo el pueblo palestino y pueblos olvidados como el saharaui, abandonado por España a las garras de un régimen genocida como el de Marruecos. Por ello es urgente levantar ese gran valor republicano de la lucha por la PAZ y contra la guerra. "España renuncia a la guerra como instrumento de política nacional" (Artículo 6 de la Constitución Republicana de 1931).

"Tristes guerras si no es amor la empresa. Tristes, tristes.

Tristes armas si no son las palabras. Tristes, tristes.

Tristes hombres si no mueren de amores. Tristes, tristes." (Miguel Hernández).

Otra de las consecuencias es el avance y la normalización del fascismo, tanto en la calle como en las instituciones. Aquí en Orihuela, estamos sufriendo las consecuencias de ese avance en la destrucción de la figura del poeta republicano y comunista, Miguel Hernández, donde el fascismo de VOX trata de borrar toda huella de ese compromiso del Poeta del Pueblo, con el beneplácito y colaboración del P.P. y el actual equipo de gobierno PP-VOX.

Una de las reivindicaciones de la Coordinadora sigue siendo la reposición de los vinilos que la concejalía de Cultura retiró del Rincón Hernandiano, vinilos que representaban el símbolo del compromiso político y social de nuestro poeta Miguel Hernández y las actividades que las asociaciones habían realizado dentro de un marco de libertades, las cuales el fascismo quiere eliminar.

Por otra parte, estamos sufriendo como este sistema monárquico burgués está haciendo pagar la crisis, como siempre, a los sectores más vulnerables de la sociedad, pero será el pueblo trabajador el protagonista y héroe de su propia liberación. Evocamos de nuevo al maestro de los maestros Don Antonio Machado: "En España lo mejor es el pueblo. Siempre ha sido lo mismo. En los trances duros, los señoritos invocan la patria y la venden; el pueblo no la nombra siquiera, pero la compra con su sangre y la salva".

Hoy, como ayer, será el pueblo organizado quien se libere del actual sistema de dominación monárquico-burgués que, en santa alianza con la banca y los grandes capitales, saquean abiertamente el dinero público, privatizan la sanidad y la enseñanza, nos roban las pensiones.... nos degradan como personas tratando de destruirnos como seres humanos, para seguir manteniendo su sistema de explotación que les asegure sus tasas de ganancia y de control personal y colectivo.

La legitimidad de la monarquía está en entredicho. Un sistema que no funciona. La monarquía está herida de muerte y es una necesidad histórica rematarla. Estamos en el momento objetivo para acentuar la lucha por la República en España. Es necesario organizar y unir las luchas del movimiento republicano.

"República, república siempre. Me parece la forma de gobierno más conforme con la evolución natural de los pueblos", decía Clara Campoamor, responsable del derecho al voto femenino

O en palabras de Isabel de Oyarzabal, diplomática:

"Supimos elegir el saber, los valores humanistas, la República, la lucha feminista. Y no nos rendimos nunca."

Mujeres y hombres por la Tercera República

Por ello, este 14 de abril recogemos de nuevo ese canto de esperanza que supuso la II República española, recogiendo los ideales y las luchas de las mujeres y hombres republicanas y republicanos antifascistas, de los hombres y mujeres que cayeron combatiendo al fascismo y sufrieron represión, torturas, cárcel Represión y olvido. Desmemoria e indiferencia. Es hora de enarbolar la bandera tricolor para aunar y organizar el sentimiento republicano popular en el camino y lucha por un nuevo proyecto histórico para el estado español: la III REPÚBLICA ESPAÑOLA.

"Hambrientamente lucho yo, con todas mis brechas, cicatrices, heridas, señales y recuerdos del hambre, contra tantas barrigas satisfechas: cerdos con origen peor que el de los cerdos". (Miguel Hernández).

ABAJO LA MONARQUÍA CONTRA EL FASCISMO, LUCHA REPUBLICANA Y POPULAR.

POR LA III REPÚBLICA

LA LUCHA CONTINÚA.